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DESARROLLO Y CONCLUSIONES DE LA REUNIÓN: 

 

Se da inicio al evento de Control Social a Presupuestos Participativos a las 8:40am en el colegio Policarpa Salavarrieta, con presencia de 

Secreta de Gobierno, IDPAC, constructores Locales, el observatorio ciudadano, instancias de participación, Alcaldía Local Santa Fe y 

comunidad en general. 

Para este evento, se organizó una chocolatada y se convocó a todos los proponentes 2020 y 2021, diferentes instancias de 

participación y comunidad en general, se registraron aproximadamente 30 personas de la localidad, sin embargo, no asistieron en su 

totalidad. 

Inicialmente, la bienvenida la realiza Johanna Rodriguez, coordinadora del área de participación ALSF, explicando la agenda y 

metodología del espacio, con el fin de dar claridad cerca del objetivo del evento. 

Angela Ramos, delegada de la veeduría distrital hace la intervención sobre el acompañamiento que se le ha hecho al proceso de 

Presupuestos Participativos durante todas sus vigencias, la importancia de que la comunidad haga veeduría y control a este proceso y 

participe en este espacio de dialogo. 

Por otra parte, la intervención del Observatorio Local Ciudadano exponiendo sobre los indicadores, los contratiempos en la 

implementación y ejecución de las iniciativas, haciendo énfasis en la vinculación de los proponentes para la ejecución de estas, 

además exponen su inconformidad con las iniciativas que han sido ganadoras en varias vigencias con los mismos proponentes. 

Adicionalmente, Adriana Bonilla, presidente del Consejo Local de Planeación realiza su intervención exponiendo las inconsistencias que 

ha tenido el proceso a lo largo de lasa 3 vigencias, señalando que ha remitido derechos de petición en diferentes entes de control, los 

cuales no han tenido respuesta, por otro lado, solicita que se organice una reunión con los proponentes de todas las iniciativas 

ganadoras donde expongan todos los proyectos, contratos y convenios que ejecutan las iniciativas de Presupuestos Participativos 

detalladamente. 

Juan David Chamusero, referente de Secretaria de Gobierno expone la estrategia de transparencia local y la veeduría ciudadana en todos 

los procesos y espacios de participación, dando a conocer las herramientas que nos brinda Gobierno Abierto Bogotá, en las cuales las 

personas pueden acceder a revisar y verificar información de los proyectos que se estén llevando a cabo en las diferentes 

instituciones distritales. 

Martha Orozco, lideresa del barrio los Laches expone su inconformidad con el proceso de Presupuestos Participativos, dando a 

conocer las irregularidades que se presentaron el año pasado en las votaciones, ya que hubo una jornada en colegios distritales de la 

localidad en donde los proponentes inducían el voto de las niñas, niños y adolescentes de dichas instituciones, por ende, solicitan que 

para esta vigencia no se realice dicha jornada, sin embargo, la Alcaldía Local Santa Fe está sujeta a la directriz de Secretaria de 

Gobierno en cuanto a la metodología y el cronograma de las votaciones 

El Alcalde Local hace su intervención y bienvenida al espacio, aclarando que por cuestiones no fue posible llegar antes, expone que 

aunque el proceso de Presupuestos participativos no ha sido un proceso perfecto, ya que ha tenido contratiempos y dificultades, pero 

se han materializado todas las iniciativas 2020 y 2021, se han creado mesas de co-creación con los proponentes para realizar la 

formulación en conjunto indica que si alguna de las instancias o persona requiere información detallada sobre las iniciativas y la 

ejecución de las mismas, desde la ALSF estamos dispuestos a realizar las reuniones necesarias con los equipos de planeación y 

participación con el fin de resolver las dudas e inquietudes de la ciudadanía, 

Blanca Camargo, representante del consejo local de sabios y sabias expresa su reconocimiento a la ejecución de los proceso en el 

marco de Presupuestos Participativos, ya que dicho consejo se ha visto beneficiado con las iniciativas que se han ejecutado por parte 

de la ALSF 

Se lleva a cabo el siguiente punto en la agenda, las mesas de dialogo por temáticas, se organizaron 5 mesas temáticas: 

Cultura 

Deporte 

Ambiente, animales, ruralidad e infraestructura 

Reactivación económica 

Mujer y familia 

En dichas mesas se encontraban profesionales del área de planeación y participación de la ASLF y referentes de Secretaria de 

Gobierno con el fin de que la comunidad hiciera parte de la mesa de su interés y así lograr que los profesionales pudieran solucionar 
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las inquietudes, preguntas y peticiones posibles de solucionar en el espacio y aquellas de las cuales no se tuviera respuesta inmediata 

se tomaría como derecho de petición para ser resuelto en los términos establecidos. 

Mesa de cultura: En esta mesa se encontraban los profesionales de Planeación y participación Freddy Márquez y María Fernanda 

Rodriguez, con los delegados del observatorio ciudadano y Fener Cortez, artista local, proponente de diferentes iniciativas del 2022, 

quien indica que ninguna de sus propuestas fue aprobada y nunca se le dio retroalimentación, por parte de la ALSF se indica que sus 

iniciativas no cumplieron con los criterios de viabilidad y elegibilidad del sector, por ende, no fue priorizada. 

Por otro lado, por parte del observatorio ciudadano tienen dudas del porqué algunos proponentes pueden ser los y las ejecutoras de sus 

iniciativas, a lo cual el profesional de planeación le explica que esta ejecución solo la pueden realizar en temas culturales , gracias al 

convenio interadministrativo que tiene la ALSF con la FUGA, el cual permite que dichas iniciativas sean ejecutadas por los 

proponentes. 

Adicionalmente, hay preguntas acerca de los medios de difusión de las convocatorias de presupuestos participativos, ya que aseguran que 

se está coartando y monopolizando la participación puesto que varios proponentes han sido ganadores de iniciativas en diferentes 

vigencias, a lo cual, se le indican los medios de comunicación, las estrategias de divulgación que se ha implementado por parte de la 

ALSF para garantizar la participación de toda la localidad en el proceso, adicionalmente se resaltó que de acuerdo a la circular 007- 2023 

ninguna persona esta inhabilitada para participar en el proceso aun cuando ya haya sido ganador o ganadora de alguna iniciativa. 

Mesa Mujeres, familia y Participación: En esta mesa se encontraban los profesionales Cristian Sua y Adriana Posada, por parte de 

la comunidad se encontraban mujeres representantes del COLMYEG, la señora Emelina Pulido indica que lo que se propuso en la 

iniciativa no fue lo que se ejecutó, que desconoce la población que se benefició con el proyecto, ya que la iniciativa estaba dirigida 

a mujeres cuidadoras, se sugiere verificar en bases de datos del consejo local de discapacidad para así ejecutar la iniciativa en conjunto 

Ana Calderón, lideresa de la localidad indica que no se socializan los procesos con la comunidad y no se tiene en cuenta la comunidad 

para la ejecución de las iniciativas 

Solicitan que se haga una depuración de organizaciones que participan en el desarrollo de las actividades y proyectos, especialmente 

en aquellos que se ejecutan con el sector de mujeres. 

Mesa de reactivación económica: En la mesa estuvo el Sr. Álvaro Rueda promotor de la iniciativa del calzado de las cruces donde 

manifestaba ciertas inconformidades que tenían que ver con los requisitos para el programa microempresa local 4.0, donde este tema 

tiene relación directa con Diana Noguera de planeación de la alcaldía local de Santa Fe. Finalmente se llegó al acuerdo de una reunión el 

martes 3 de octubre en la Alcaldía Local de Santa fe para detallar información respecto al tema y así mismo dar respuesta a las peticiones 

de la comunidad. La persona que recibirá a la comunidad será Diana Noguera de planeación de la 

Alcaldía Local de Santa 

Mesa de Ambiente, animales, ruralidad e infraestructura: No hubo presencia de comunidad 

Deportes: No hubo presencia de comunidad 

Por parte del área de participación se hacen las conclusiones y el cierre des espacio siendo las 11:15am 
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Pieza de Difusión: 

 

 
 

 
Elaborada por: María Fernanda Rodriguez 
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